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上海市政府新闻办昨天下午举行市政
府新闻发布会，会上发布《“十三五”时期上
海国际航运中心建设规划》。到2020年，上
海目标建成具有全球航运资源配置能力的
国际航运中心。 青年报记者 刘晶晶

近日，华安基金发布公告，旗下货币基
金华安日日鑫增设 H 类份额（即货币
ETF）。公告显示，华安货币ETF于9月9日
起开始集中申购，9月27日将在上交所上
市。值得一提的是，因为货币ETF是华安
日日鑫的场内增设份额，没有建仓期，申购

成功即可享受收益。
华安货币ETF由固定收益部、基金指数

与量化事业投资总部多位精英基金经理强
强联手打造，共同管理。据银河证券基金研
究中心统计，2015年华安基金固定收益主
动管理能力排名在全行业前列。 广告 投资有风险

华安货币ETF来袭
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市交通委副主任张林介绍了规
划内容。据介绍，上海国际航运中
心建设“十三五”发展总体目标是：
到2020年，基本建成航运资源高度
集聚、航运服务功能健全、航运市场
环境优良、现代物流服务高效，具有
全球航运资源配置能力的国际航运
中心。

具体来讲，海港枢纽方面，上海
港将继续巩固国际枢纽港地位，初步
建成“资源节约型、环境友好型”的生
态大港，集装箱年吞吐量预计达到
4200万左右标准箱。

空港枢纽方面，将巩固提升亚太
航空枢纽港地位，旅客年吞吐量预计
达到1.2亿左右人次，货邮年吞吐量
达到400万吨以上，航班年起降88万
左右架次，力争机场中转旅客比例达
到15%以上。

集疏运体系方面，将基本形成规
模化、集约化、快捷高效、结构优化，
与全球枢纽节点地位相匹配的现代
化航运集疏运体系，四级及以上内河
航道通航里程达到260公里，集装箱
水水中转比例力争达到50%以上。

现代航运服务体系方面，基本建
成国际航运服务中心，以航运交易、
船舶检验、海事法律、航运咨询、海事
教育培训、船员劳务六大业态为重
点，争取集聚与培育10—20家知名
航运服务企业。

航运金融方面，将基本形成金
融机构集聚、金融产品丰富、金融交
易活跃的航运金融服务体系，实现
航运融资额、船舶交易额、航运金融
衍生品交易额、资金结算额、航运保
险额较快增长，初步建成具有国际
影响力的航运融资、交易、结算、保
险中心。

邮轮产业方面，将建成亚太地区
规模最大的邮轮母港之一，争取12-
15艘邮轮以上海港为母港运营，增
加邮轮访问艘次，邮轮旅客年发送量
达150-200万人次。
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机场建设
浦东机场旅客步行距离
缩短到300米以内

“十三五”规划中提出要进一步
提升海空枢纽能力，其中，浦东机场
卫星厅建设是一项重点工程。上海
机场（集团）有限公司副总裁贾锐军
在发布会上介绍，目前该项目已开
工，按照计划将于2019年6月份竣工
并投入运行。其中卫星厅的设计建
筑面积是62.2万平方米，设计的能力
是每年保证3800万人次。贾锐军表
示，卫星厅建成后将体现着力“便捷”
两个字。如服务旅客方面，旅客步行
距离将由现在的760米缩短到300米
以内。服务航空公司方面，届时将满
足航空公司及其联盟每天5个甚至
更多高质量的服务需求，并提供45
个可转换机位和35个组合机位。预
计今年上海两个机场的旅客吞吐量
将突破1亿。

而据上海机场集团提供的数据，
2015年，浦东国际机场已启动以卫
星厅工程为主体的三期扩建工程，主
要包括卫星厅、T3航站楼综合体、行
李处理、旅客捷运系统等工程。建成
投运后，浦东国际机场航站区将形成
完整的一体化航站楼+卫星厅运作
模式，可为航空公司及其联盟提供

“一个屋檐下”服务。此外，还将加快
浦东机场第五跑道的建设，服务好国
产大飞机的试飞工作。同时，紧锣密
鼓地推进虹桥国际机场 T1 改造工
程，巩固满足国内精品、商务航线的
需求，承担国际备降的功能定位。

路港衔接
力争在“十三五”期间
开工建设沪通铁路

市交通委副主任张林介绍，“十
三五”规划中提出，上海将继续完善

集疏运体系。提高长江口深水航道
通过能力，推进高等级内河航道高标
准贯通，推动长江集装箱运输服务标
准化和市场一体化，拓展水水中转业
务。优化外高桥地区路网，改善铁路
与港区的衔接。完善浦东、虹桥机场
周边地面公交布局，提高机场与市中
心、长三角地区连接效率。

张林表示，目前上海正在加快建
设郊环隧道，力争 2019 年投入运
营。如此一来，从宝山地区到外高桥
多了一个大通道，届时将有效缓解浦
东地区道路压力。此外，在改善铁路
与港区衔接方面，上海力争在“十三
五”期间开工建设沪通铁路。

港口建设
打造全自动化的集装箱码头

上海国际港务集团副总裁丁向
明在新闻发布会上介绍了洋山深水
港四期建设的相关情况。目前，上海
港正在打造全自动化的集装箱码头，
整个码头岸线长度为2350米，总设
计吞吐量为400万标准箱，未来或将
扩大到630万标准箱。丁向明表示，
目前工程正在加紧建设中。未来，整
个码头将由集装箱装卸车、运输车、
自动化轨道等部分组成整个装卸的
作业系统。此外，还将配上自主研发
的全自动化集装箱管控系统，从而构
成全自动化的应用模式。目前整个
工程建设已有部分设备上岸进行调
试，预计明年可具备生产条件。

邮轮产业
建成亚太地区
规模最大的邮轮母港之一

市交通委副主任张林介绍，“十
三五”期间，上海将进一步促进邮轮
产业发展，将建成亚太地区规模最大
的邮轮母港之一，争取12-15艘邮
轮以上海港为母港运营，增加邮轮访
问艘次，邮轮旅客年发送量达150-
200万人次。进一步完善邮轮“一港
两区”设施和配套服务，建立邮轮码
头服务标准，推进邮轮船舶供应和口
岸服务便利化。支持组建邮轮公司
和配套服务企业，积极开发邮轮航线
产品，研究建立支撑邮轮产业发展的
金融服务体系。

据宝山区政府提供的数据，今

年，吴淞口邮轮港全年已安排船期
492艘次，预计将接待游客280万人
次，较去年同期分别增长 77%和
84%。在此基础上，将进一步提升吴
淞口国际邮轮港港口运营管理和游
客接待服务水平。一是推进邮轮港
后续工程建设，确保在2018年实现
四船同靠运营，同步优化提升邮轮港
商业、交通等配套设施建设，提升港
口服务水平。还也将加快打造邮轮
特色商业服务，与韩国、日本等有关
方面抓紧协作，加快打造中韩、中日
国际邮轮跨境购物项目，计划2017
年实现运营。同时推进上海国际邮
轮旅游服务中心运营。

绿色航运
协调两省一市出台
相同标准补贴政策

推动绿色、安全航运发展也是
“十三五”期间主要任务之一。船舶
污染仅次于汽车尾气和工业排放的
第三大污染源。上海组合港管委会
办公室主任徐国毅表示，自4月1日
长三角水域船舶排放控制区启动以
来，从上海市环境监测中心出具的空
气质量报告来看，自4月1日起上海
市境内空气中硫含量稳步下降，其中
4 月份硫含量同比去年同期下降
17.6%；5月份基本持平，6月和7月均
下降16.7%。可见长三角船舶排放控
制区限排措施的实施对长三角地区
空气硫含量下降有一定帮助，实施成
效明显。

据了解，靠岸船舶使用低硫油燃
油成本较高，考虑到补贴政策不同会
影响各个港口之间公平的竞争，因此
目前上海正在征求协调两省一市出
台相同标准的补贴政策。预计今年
年底之前完成，届时将在两省一市实
行统一的标准、统一的执法。

人才培养
加强海运、航空重点学科建设

上海将在“十三五”期间加强航
运人才引进和培养。完善航运人才
引进配套政策；加强海运、航空重点
学科建设，开展跨专业、复合型高级
航运人才的培养，完善邮轮人才教育
培训制度，建设上海船员考试评估示
范中心。

北外滩国际航运中心。 青年报记者 施培琦 摄


